

Ce samedi 1^{er} février en l'église paroissiale

Nuit des conservatoires et concert



Ce samedi 1^{er} février à 20h30, l'église paroissiale accueillera un grand concert animé par 70 chanteurs et musiciens. Placés sous la direction de Fred Bonnet, les ensembles de l'antenne d'Espalion du Crda (Big Band, ensemble variétés-chansons, ensemble seniors) accompagnés par la chorale du Nayrac, interpréteront un programme concocté par Fred, composé de musiques de films mais aussi de chansons françaises

et étrangères d'hier et d'aujourd'hui. Ce concert, à l'entrée gratuite, offrira aussi aux présents une jolie surprise.

En prélude à ce concert du samedi 1^{er} février et dans le cadre de «La Nuit des Conservatoires», ces groupes de l'ensemble «Musiques actuelles» ont ouvert leur répétition générale au public. C'était vendredi soir 24 janvier salle de la Gare où les personnes qui ont assisté à cette répétition

ont eu avec les morceaux interprétés par guitares, batteries, flûtes, violons... un bel aperçu du programme de ce samedi 1^{er} février.

Ainsi, voilà un double coup de projecteur sur l'ensemble des groupes du CRDA à Espalion mais aussi sur l'activité des conservatoires de France, un véritable événement national repris par les musiciens et chanteurs de l'antenne espalionnaise.

Vœux et projets à l'Unité de Vie

Janvier est le mois où l'on partage ses vœux... C'était bien le cas à l'Unité de Vie où les résidents, leurs familles, leurs amis, le personnel, les membres du conseil d'administration étaient réunis en ce mercredi 22 janvier.

Après un accueil par les musiciens locaux et leurs accordéons et cabrettes, M. Lhiaubet se disait satisfait de la bonne marche de l'établissement où les relations sont courtoises et respectueuses entre les employés, les personnes âgées, le personnel soignant, les intervenants extérieurs... L'été 2019 a été marqué par la canicule, mais grâce à l'investissement de chacun et aux installations de climatisation existantes, la situation a été gérée au mieux. D'autres améliorations sont au programme avec la pose de films anti-UV sur



M. Lhiaubet entouré de Jean-Paul Turlan et Jean-Claude Anglars.

les baies vitrées, de volets isolants sur les fenêtres situées au nord. Des demandes d'entrées émanent régulièrement de personnes qui souhaitent intégrer l'établissement où le travail accompli est apprécié et les prix de pension peu élevés.

Jean-Paul Turlan, maire, appréciait les projets qui

vont encore améliorer le quotidien des résidents venus de la commune et des alentours dans cette structure qui rayonne sur le territoire. Il souhaitait à toute l'assemblée une bonne année 2020.

Jean-Claude Anglars, conseiller départemental, se disait heureux d'être là et adressait ses félicitations au personnel pour son travail, son dévouement. Il soutiendra bien sûr, comme il l'a toujours fait, les actions à venir dans ce lieu où le «bien-vivre» reste primordial.

Les galettes offertes par le restaurant Anglade étaient ensuite partagées, accompagnées de cidre pétillant, tandis que les musiciens jouaient encore quelques airs traditionnels pour rendre cet après-midi encore plus festif.



Partage de la galette.

Jean-Claude Luche annonce la fin de sa carrière politique

Jean-Claude Luche, 68 ans, vient d'annoncer qu'il ne briguerait pas le renouvellement de ses mandats de sénateur, en septembre prochain, et de conseiller départemental, en mars 2021. Il met ainsi fin à une carrière politique débutée en 1983 à Pierrefiche. Une sortie par la grande porte «pour profiter d'une nouvelle vie».

Quand Jean-Claude Luche, qui avait convié la presse à Pierrefiche ce 20 janvier, a annoncé son retrait prochain de la vie politique, ce fut une véritable surprise. Très peu de monde dans l'entourage du sénateur était d'ailleurs informé de cette décision, prise «après des mois de réflexion».

Dans un courrier qu'il a adressé dès son annonce faite à de nombreux élus, collaborateurs et partenaires de la vie sociale et économique aveyronnaise, le sénateur évoque ses «38 années d'engagements politiques» : «Au terme de mon mandat de conseiller départemental, j'aurai plus de 68 ans et il sera temps pour moi de laisser place à une nouvelle génération. Aussi (...), il me semble sage d'arrêter cette vie politique, au fur et à mesure de mes mandats en cours». L'ancien président du département a également posté une vidéo sur les réseaux sociaux.

«Je veux profiter de ma famille»

Sur les raisons de cette décision, Jean-Claude Luche qui, de la mairie de Pierrefiche au Sénat via les conseils départemental et régional, est «passé partout» dans sa carrière politique, pense qu'elle ne lui «apportera rien de plus» : «J'y ai mis tout mon cœur, ma passion (...), aujourd'hui, pour moi, c'est "mission accomplie" et je veux profiter de ma famille.» Homme de terrain, il était particulièrement attaché à ses mandats locaux : «Je regrette la présidence du Conseil départemental, même si je suis content et honoré d'avoir été sénateur, je suis un bâtisseur !» En janvier 2017, lorsqu'il

quittait son poste de président pour se consacrer au Sénat, conformément à la loi sur le cumul des mandats, il nous confiait d'ailleurs : «Chaque fois que j'interviens publiquement ces derniers jours, je termine avec les larmes aux yeux. Je le vis très mal.»

Homme de terrain

Une homme à laquelle il a donné un rythme nouveau quand il a succédé à Jean Puech à la tête de l'exécutif départemental en 2008 : «Je travaillais même la nuit, certains devaient penser que je ne serai pas à la hauteur, mais je pense avoir rapproché l'institution des Aveyronnais». Et de fait, sa connaissance du terrain et des dossiers, sa proximité un peu «chiraquienne», faite d'une solide poignée de main, de sourire et de mémoire des gens, ont dépolé le «Château» ruthénois. Et quant au Sénat, en cinq ans et demi, il y a tout de même fait à ce jour 642 interventions, co-signé 861 amendements et été rapporteur de deux projets de loi.

Au Conseil général (puis départemental dans sa nouvelle appellation), parmi la liste des nombreuses actions menées, le président Luche retient plus particulièrement son élection de 2008, qui fut compliquée, l'accord trouvé avec l'État pour la RN88 entre Albi et Rodez et le bureau de Saint-Mayme, la couverture médicale, Aveyron Recrute ou encore l'accord trouvé avec l'État pour l'arrivée de la 13^e DB de la Légion sur le Larzac ; au rayon des regrets, son arrivée à la Présidence du Conseil général avec la crise de 2008 et sur-

tout le fait d'avoir été contraint de démissionner de cette présidence à cause de la loi sur le non-cumul des mandats, qui à son avis est une erreur.

La «maladie du sanglier»

Si elle surprend dans un monde politique où l'on est habitué aux carrières à rallonge, où «la place est bonne», comme le pensent de nombreux citoyens, parfois à raison, la retraite annoncée relève de la même logique d'action qui a toujours été celle de Jean-Claude Luche : pas de «rab» inutile. Une décision que l'on pourra trouver «sage» avec lui, ou du moins intelligente dans une carrière bien remplie. Et l'annonce faite à Pierrefiche dans le cadre familial de sa «cabane» de chasse, près de son chenil, évoque bien le souci de vivre une nouvelle vie «normale», consacrée à ses enfants et petit-enfants, au jardinage et à la chasse. Une passion, la «maladie du sanglier» comme il l'évoque, qui lui a fait parcourir 987 kilomètres entre le mois de septembre et Noël, soit 28 par week-end, qui fait d'ailleurs dire à ceux qui le connaissent bien que les «cochons» nord-aveyronnais ont du souci à se faire...

Quant à sa succession, le sénateur et conseiller départemental ne s'exprime pas pour le moment. Il précise juste que le choix d'annoncer sa retraite avant les municipales est dictée par le fait qu'il souhaitait remercier les maires et adjoints qui lui ont donné leur voix en 2014 pour le Sénat. Et aussi pour ne pas être taxé de le faire par calcul en fonction du résultat de ces mêmes municipales.

L'avenir de Jean-Claude Luche, dans cette nouvelle vie, sera donc plus personnel, avec peut-être une implication associative. «Et je continuerai de dire ce que je pense de temps à autre», précise-t-il. En attendant, le petit monde politique aveyronnais va certainement «grenouiller» en lorgnant vers les deux places qui seront bientôt à prendre.

XP

L'un des leitmotiv de Jean-Claude Luche, «Ici c'est pas comme ailleurs», en rappelle un autre : «Mon parti, c'est l'Aveyron» (et peut-être un peu plus le Nord-Aveyron ?). Il n'était d'ailleurs plus encarté depuis de nombreuses années et faisait partie du groupe centriste au Sénat.

MANDATS ÉLECTIFS ET DISTINCTIONS

- 1983 Maire adjoint de Pierrefiche-d'Olt
- 1986 Maire de Pierrefiche-d'Olt
- 1989 Réélu maire de Pierrefiche-d'Olt
- 1994 Conseiller général du canton de Saint-Geniez-d'Olt
- 1995 Maire de Saint-Geniez-d'Olt
- 1998 Vice-Président du Conseil général de l'Aveyron
- 2001 Réélu maire et conseiller général du canton de Saint-Geniez-d'Olt
- 2008 Réélu maire et conseiller général de Saint-Geniez-d'Olt, Président du Conseil général de l'Aveyron (démission du mandat de maire pour respecter la loi sur le non-cumul des mandats)
- 2008 Maire adjoint de Saint-Geniez-d'Olt
- 2010 Conseiller régional (démission de Maire adjoint et conseiller municipal pour respecter la loi sur le non-cumul des mandats)
- 31-12-2010 Fait Chevalier de la Légion d'Honneur par Nicolas Sarkozy sur proposition du Ministère de l'Intérieur. Distinction remise par le Président Valéry Giscard d'Estaing le 11 juillet 2011.
- 2011 Réélu conseiller général et Président du Conseil général
- 2014 Sénateur de l'Aveyron (démission du mandat de Conseiller régional pour respecter la loi sur le non-cumul des mandats)
- 2015 Réélu Conseiller départemental et Président du Conseil départemental
- 2017 Démission de la Présidence du Conseil départemental pour respecter la loi sur le non-cumul des mandats

IL A OCCUPÉ OU OCCUPE ENCORE LES FONCTIONS DE :

Président du SIVOM de Saint-Geniez, Président de la Communauté de Communes des Pays d'Olt et d'Aubrac, Président du SIVOM du Lac de Castelnau-Lassouts-Lous, Président du Syndicat Mixte de la Haute Vallée du Lot, Président du Syndicat mixte des stations de ski de l'Aubrac Aveyronnais, Président du Conseil d'Administration de l'Hôpital Local de Saint-Geniez, Président du Pays Haut Rouergue, Président de la SEM 12, Président du CAUE, Président du Comité Départemental du Tourisme, Président de la Maison de l'Aveyron, Président de Clévacances, Président du SIEDA, Président du Syndicat Mixte de l'Aéroport, Président de Aveyron Ingénierie, Président de Aveyron Expansion, Président de Aveyron Ambition Attractivité.

Infatigable défenseur de l'AVEYRON (il l'écrit en capitales), il est à l'origine, entre autres, de l'estampille «Fabriqué en Aveyron», de la création de la marque territoriale «Aveyron Vivre Vrai» ou encore de l'opération «L'Aveyron Recrute».

Bref, un «tableau de chasse» qui montre l'entier engagement d'une personnalité active.



Jean-Claude Luche en 2008, après sa première élection à la présidence du Conseil général, mandat qu'il regrettera le plus avec ceux de maire.



Festivités de fin d'année

Les bénévoles se retrouvent pour le bilan



Moment de convivialité après le bilan.

Le village de Noël 2019-2020 est maintenant démonté mais les souvenirs liés à cette œuvre d'art sont encore bien présents. Les bénévoles et partenaires de cette réalisation étaient invités à se retrouver Chez Christiane pour un moment de convivialité et de partage mais aussi de bilan.

3.400 visiteurs ont poussé la porte de l'église et n'ont pas regretté leur venue, comme en témoignent les nombreux commentaires inscrits sur le livre d'or. Mais tout cela n'a été possible que grâce à l'investissement de la municipa-

lité qui a permis de simuler, avec une installation électrique, les cycles jour-nuit, le foyer rural pour le prêt de matériel, le relais paroissial, la paroisse St-Bernard-d'Olt et bien sûr toutes les personnes qui ont accompagné les visites, construit les monuments, participé au montage et démontage, préparé les repas pris en commun...

Pour le moment, une autre édition est déjà en projet avec des réflexions sur les améliorations, les nouveautés. Toutes les idées sont les bienvenues !

Club Sourires d'Automne

Début d'année dynamique et gourmand

Après quelques semaines de pause, les membres du club Sourires d'automne ont eu plaisir à se retrouver en ce début d'année. Après l'échange des vœux, place aux jeux : belote, tarot, manille, scrabble, triominos... Chacun pouvait choisir selon ses goûts et ses envies.

Les parties se sont enchaînées jusqu'à l'heure du goûter. Celui-ci était un peu particulier avec les délicieuses galettes prêtes à être dégustées où se cachaient les fèves qui donnaient le droit de porter «la couronne royale». Les rois et reines étaient applaudis par les participants et



Pause pour le goûter.

les parties de jeux pouvaient reprendre pour terminer l'après-midi.

Le prochain rendez-vous est fixé à ce mardi 21 janvier pour les jeux bimensuels. D'autres dates au cours du premier tri-

mestre sont à inscrire sur les agendas : le repas choucroute dimanche 9 février au restaurant Anglade, le quine dimanche 15 mars, la première sortie mardi 7 avril... De quoi ne pas s'ennuyer !

Club de gym

Les reines ont été couronnées

Le club de gym a repris ses activités après la pause des fêtes de fin d'année. Le premier cours de 2020 était l'occasion d'échanger les vœux et de se remettre au travail pour garder la forme physique. Mais avant de se quitter, les galettes ont été servies et les couronnes posées sur les têtes des reines d'un soir.

Si ce club a longtemps été exclusivement féminin, un homme a rejoint le groupe il y a déjà quelques années, puis deux et maintenant trois. Il reste des places pour ceux



Pause gourmande après le cours.

et celles qui souhaiteraient maintenir leur souplesse sans pour autant aller au-delà des limites... Les séances ont

lieu le mardi soir de 20h30 à 21h30 (sauf le 21 janvier en raison de l'absence du professeur Pierre-Yves Martin).

Pétanque

Premier rendez-vous avec la galette !

C'est désormais une tradition, le premier samedi de janvier est le rendez-vous des pétanqueurs pour débiter la saison. C'est d'abord l'échange des vœux mais aussi la mise à jour des cartes annuelles des membres du club.

Après le mot du président Michel Navier qui souhaite une bonne année à tous et de bons scores aux différentes compétitions à venir, la galette accompagnée d'un verre de pétillant est servie par le personnel de l'Auberge Fleurie. Quelques couronnes sont posées ici ou là et la rencontre se poursuit tout en bavardant. Les licenciés sont ensuite conviés à une réunion



Des têtes couronnées apparaissent.

d'information sur les concours de l'année : dates, formation et engagement des équipes... Après tous ces renseignements utiles, les joueurs vont

pouvoir commencer les entraînements pour passer de bons moments ensemble et afficher de bons résultats sur les terrains.

Cérémonie du nouvel an

La municipalité a présenté ses vœux



Autour du buffet.

De nombreux Nayracois avaient répondu présent à l'invitation de la municipalité à l'espace multiculturel, en cette fin d'année 2019. Les musiciens locaux ont ouvert la séance avec quelques airs de folklore, suivis par la Chorale du Nayrac. Après cette introduction en musique et chansons, Jean-Paul Turlan a dressé le bilan de l'année écoulée en commentant un diaporama bien documenté qui illustre les différentes rubriques.

La démographie reste une préoccupation. La commune compte 530 habitants avec une population vieillissante et seulement deux naissances. Heureusement de nouveaux arrivants se présentent et compensent les décès.

Le personnel municipal a connu quelques changements avec le départ à la retraite d'Agnès Vernhes et celui d'Elodie Campels-Lacombe vers un nouveau poste à Rodez. Lise Fournier assurera seule le travail de secrétariat, comptabilité à la mairie et l'accueil à l'agence postale.

À l'école, les effectifs sont en hausse avec trente-neuf élèves inscrits. Des activités qui favorisent l'ouverture vers le monde extérieur sont proposées avec l'aide de l'APE. L'école numérique financée par moitié par l'Etat va mettre en place de nouveaux équipements.

Une quinzaine d'associations assurent l'animation du village au cours de l'année et



Michèle Lugrand, Jean-Claude Anglars et Jean-Paul Turlan.

permettent de recevoir des visiteurs d'ici et d'ailleurs. La programmation culturelle de la communauté de communes, d'Aveyron Culture et du Conservatoire est très riche avec plus de trente spectacles et concerts qui attirent un public de plus en plus nombreux.

Des travaux de voirie ont été effectués notamment sur la route de Corbières. La vidange des lagunes a permis d'épandre des boues fertilisantes sur les terres des agriculteurs qui l'ont souhaité.

D'autres chantiers sont en cours ou en projet comme l'aménagement du camping, l'adressage des rues, la signalétique, la Maison d'Assistants Maternelles, la rue des Jardins et le parking de l'Espace Costes...

Le maire a souligné l'implication des tous les partenaires : employés, élus, Etat, Conseil départemental et annonce sa décision de ne pas

briguer un nouveau mandat en 2020. Il espère qu'une nouvelle équipe pourra poursuivre les actions engagées et donner une autre dynamique à la commune.

Jean-Claude Anglars, conseiller départemental, a adressé ses remerciements à Jean-Paul Turlan et félicité son équipe, les associations et tous ceux qui œuvrent pour le «bien-vivre» dans ce village et son rayonnement sur le territoire.

Michèle Lugrand, secrétaire générale de la préfecture, a présenté à son tour ses félicitations à cette municipalité pour son travail, sa vision élargie des choses et souhaité que le dynamisme entamé soit poursuivi.

Après la présentation des vœux de chaque intervenant pour 2020, chacun est invité à partager un moment de convivialité autour du buffet préparé et servi par les élus.

Caminaïres d'Olt al Dourdou

Dernière randonnée de l'année sous la pluie



Les courageux randonneurs sous la pluie.

Samedi 14 décembre, le rendez-vous des Caminaïres d'Olt al Dourdou était donné, devant l'église, pour visiter le Village de Noël. Tous les participants se sont montrés admiratifs devant cette magnifique réalisation et le travail des bénévoles.

Ensuite, la vingtaine de marcheurs ont affronté la pluie pour une randonnée autour du Nayrac. En raison de cette météo très hu-

mide et froide, le circuit prévu a quelque peu été raccourci.

Pour clôturer agréablement l'après-midi et la saison 2019, les Nayracois avaient prévu un délicieux goûter, dans la salle de la mairie, autour d'une table joliment décorée.

La prochaine randonnée aura lieu le samedi 18 janvier à Estaing.

La Pétanque Nayracoise

Une assemblée générale riche en informations

La Pétanque Nayracoise a tenu sa 24^e assemblée générale au siège du club, à l'Auberge Fleurie. Avant de commencer, le président a demandé d'observer une minute de silence en hommage à Marcel et Henri Costes, décédés en cours d'année.

Le nombre de licenciés est stable avec une trentaine de personnes mais il est regrettable que peu de jeunes rejoignent le club. Les dépenses et les recettes de chaque manifestation sont ensuite détaillées et commentées. Pour les championnats des clubs, il est difficile de former les équipes et la question se pose s'il est nécessaire de maintenir autant d'équipes. Pour les éliminatoires, il n'y a pas eu d'équipe qualifiée pour les phases finales. Le challenge du Souvenir, qui accueille de moins en moins de joueurs, ne sera pas reconduit en 2020. Par contre, les concours des mercredis de juillet et août progressent d'année en année (292 équipes en 2019 contre 120 en 2015). Le succès peut s'expliquer par la qualité des lots offerts, le travail des bénévoles à la buvette, au graphique, aux achats, au ménage...



Lucien Monteil (3^e à partir de la gauche) a reçu de nombreux cadeaux.

Au niveau financier, le club paye les repas, les vêtements, les inscriptions des joueurs aux différentes épreuves. Des investissements vont être réalisés pour le matériel de tir de précision. Le prix de la licence 2020 est fixé à 40 € avec le certificat médical obligatoire et l'habillement identique pour le haut.

Le calendrier provisoire 2020 est présenté avec les doublettes mixtes et la phase finale des championnats des clubs de jeu provençal au Nayrac, sans oublier la galette ce samedi 4 janvier, la fête du club le lundi 1^{er} juin, le quine le jeudi 6 août...

2020 sera une année importante pour le club, qui fêtera ses 25 ans. Chacun est invité à chercher des idées pour marquer cet anniversaire.

Le bureau est reconduit avec Michel Navier à la présidence, Francis Costes à la vice-présidence, Claude Dupieux et Lucien Monteil au secrétariat, Martine Navier et Jacques Dupieux à la trésorerie.

Eric Orsal, qui représente la municipalité, félicite ce club qui rayonne au-delà de la commune avec ses animations et qui est autonome financièrement.

En fin de séance, Lucien Monteil, à l'origine de la création du club en 1995, reçoit de nombreux cadeaux et médailles pour son investissement sans faille au sein de l'équipe dirigeante. Le repas offert par le club clôture cette assemblée 2019 riche en informations.